

Tensions autour de Taïwan et en mer de Chine

« Au XXI^e siècle, c'est notamment en mer de Chine, que se multiplient les tensions. Au point de déboucher sur un nouveau conflit mondial ? Nous n'en sommes heureusement pas encore là, mais la nouvelle alliance AUKUS annoncée hier par les États-Unis, l'Australie et le Royaume-Uni, montre combien les enjeux géopolitiques sont aujourd'hui très élevés.

Au centre de ces tensions, de nombreuses revendications de territoires et donc des zones maritimes, des ressources qu'elles recèlent (pétrole gaz) et des routes maritimes commerciales qu'elles permettent (5 000 milliards de dollars de marchandises en transit par bateau chaque année...). La Chine, le Vietnam, les Philippines, Taïwan, la Malaisie ou encore le sultanat de Brunei s'écharpent ainsi pour contrôler des îlots disséminés sur quelque 3 millions de km².

À cette situation s'ajoute le rôle de la Chine qui entend bien récupérer Taïwan dans son giron. Pékin a déjà transformé de petites îles en bases militaires et envisagerait, plutôt que d'étouffer économiquement Taïwan, une guerre éclair d'ici 2027, un débarquement rapide de milliers de soldats sur l'île. Débarquement qui serait toutefois très coûteux. Mais Taïwan, soutenu par les États-Unis, entend bien résister.

De grands exercices militaires ont déjà été menés et Taïwan, qui a acquis 135 missiles de défense côtière, est prêt à riposter. La Chine – dont le budget de l'armée augmente de 10 % à 22 % par an – continue à mettre la pression en multipliant les exercices militaires autour de Taïwan, surveillés par la flotte américaine. Autant dire que sur ce baril de poudre, le moindre incident peut devenir une étincelle... »

- D'après Ph. Rioux, « Mer de Chine : zone explosive pour de futurs conflits », ladepeche.fr, 17 septembre 2021.